

DLVAGGLO : MÉMOIRE EN FÊTE À L'ALICANTE ET AUX PLANTIERS

La mémoire était en fête dernièrement, ravivée par l'équipe du collectif Bolnaudak, missionné par la DLVA, en lien avec le bailleur social HHP et la Ville de Manosque, pour aider les habitants du quartier Alicante-Plantiers à se souvenir et ne pas oublier leur vie de quartier qui sera nécessairement bousculée par le grand projet de renouvellement urbain de l'arc sud de Manosque. Ce grand projet les concerne directement, avec destruction de trois immeubles, nouveaux aménagements de l'espace, nouveaux équipements... Bolnaudak a une permanence artistique dans le quartier jusqu'à la fin de l'année dans un logement prêté par HHP, et développe plusieurs actions avec les habitants, confection d'une gazette avec les enfants portant sur le quartier, veillées conviviales, ateliers pédagogiques, projet de laboratoire photo argentique éphémère...

Dans ce cadre, la séquence qui vient de se dérouler en ce début juin a d'abord commencé par un accrochage d'une vingtaine de photos grand format collées sur des cartons, sur les balcons, présentant les objets auxquels les habitants tiennent le plus (et choisis par eux).

Dimanche, l'événement nommé « Cartons pleins - grand déballage artistique » a connu un beau succès malgré un temps chaotique, repas partagé par une soixantaine



d'habitants, jeux animés par Eclat de lire et les colocataires solidaires, puis grande déambulation autour de l'exposition des photos réalisées avec la complicité de François-Xavier Emery et Marie Calmes, photographes, visite chorégraphique par Valérie Costa etc...

Les habitants étaient bien présents, dont certains cependant ne comprennent pas trop qui sont les animateurs du collectif, ce qu'ils font, mais qui en même temps les accueillent avec plaisir (selon l'analyse faite par Delphine Bole, animatrice de l'association), et sont visiblement disposés à s'approprier le changement, à y participer, et à conserver au fond d'eux leur culture de quartier...

Une soixantaine de familles doit encore être relogée, le démarrage des travaux de renouvellement urbain devant se faire en 2024. L'intervention du collectif contribue à favoriser la transition douce vers une « autre histoire » en privilégiant la démarche de résilience. Effort qui serait probablement à poursuivre en 2024 quand l'opération de renouvellement urbain de l'arc Serrets-Plantiers-Aliziers concernant au total 2000 habitants entrera dans le dur des démolitions /reconstructions/ aménagements...

Guy LIMORTE (CLP)